



Dimanche 28 décembre 25 – Cycle A



SAINTE FAMILLE

221^{eme} ANNIVERSAIRE DE LA NAISSANCE DE LA CONGRÉGATION

NÉ ET MARCHANT



AMBIANCE

Aujourd'hui, nous nous réunissons pour célébrer la Sainte Famille, non pas comme un idéal lointain ou parfait, mais comme une famille réelle, vulnérable, migrante et croyante, au milieu du risque.

Jésus, Marie et Joseph nous rappellent que Dieu habite dans des foyers simples, des liens fragiles, des décisions prises la nuit, et des chemins empruntés par l'amour et le soin.

Que cette célébration nous aide à considérer nos familles — diverses, blessées, courageuses — comme un espace sacré où Dieu continue de rêver de vie, de justice et d'espoir.

Ouvrons nos coeurs à Sa Parole.

CHANT. – Honneur à la Sainte Famille de Nazareth

<https://www.youtube.com/watch?v=u12V7EjQ1uo>

ÉVANGILE – Matthieu 2, 13-15.19-23

« Après le départ des Mages, l’Ange du Seigneur apparaît en songe à Joseph et lui dit « Lève-toi ; prends l’enfant et sa mère et fuis en Égypte : Reste là-bas jusqu’à ce que je t’avertisse, car Hérode va rechercher l’enfant, pour le faire périr.» Joseph se leva ; dans la nuit, il prit l’enfant et sa mère et se retira en Égypte, où il resta jusqu’à la mort d’Hérode. Ainsi s’accomplit ce que le Seigneur avait dit par le prophète : « D’Égypte, j’ai appelé mon fils ». Après la mort d’Hérode, l’Ange du Seigneur apparaît en songe à Joseph en Égypte et lui dit : « Lève-toi ; prends l’enfant et sa mère, et reviens au pays d’Israël car ils sont morts, ceux qui en voulaient à la vie de l’enfant. » Joseph se leva, prit l’enfant et sa mère, et rentra au pays d’Israël. Mais, apprenant qu’Archélaos régnait sur la Judée à la place de son père Hérode, il eut peur de s’y rendre. Averti en songe, il se retira dans la région de Galilée et vint habiter dans une ville appelée Nazareth. Ainsi s’accomplit ce que le Seigneur avait dit par les prophètes il sera appelé Nazaréen. »

Pour mieux comprendre la Parole aujourd’hui (Marie-Noëlle THABUT)

Si 3, 2-6. 12-14. « Honorer » son père et sa mère devrait aller de soi. « L’honneur » qu’on leur rend remonte jusqu’à Dieu qui leur a donné le pouvoir et la responsabilité de transmettre la vie dot il est la source.

Psaume 127. Bonheur tout simple de la famille, sanctuaire de Dieu, celui de l’Eglise.

Col 3, 12-21. L’idéal de la famille chrétienne : vivre dans l’unité et la charité partagées ; « comme le Seigneur », en enfant du même Père.

Mt 2, 13-15. 19-23. L’aventure de la « Sainte Famille » en Égypte fait spontanément penser à une autre aventure d’une autre famille, douze siècles auparavant sur cette même terre d’Égypte. Le peuple d’Israël y était en esclavage. Deuxième signe de l’accomplissement des Ecritures d’après Matthieu : la phrase « D’Égypte, j’ai appelé mon fils ». C’est une citation du prophète Osée ; elle signifiait la très grande tendresse de Dieu qui agissait

envers Israël comme un père. Voici donc que dans notre texte d'aujourd'hui trois titres de Jésus : « Nazaréen », « nouvel Israël », « nouveau Moïse ». Maintenant, pour comprendre la portée du message de Matthieu, on pourrait dire qu'il y a deux actes dans ce récit. Premier acte : ce qu'on a appelé « la fuite en Égypte » ; deuxième acte : le retour d'Égypte. Et, curieusement, ces deux actes sont construits exactement de la même façon. Le rapprochement entre le titre peu flatteur de « Nazaréen » et le titre de « Fils de Dieu » est donc certainement voulu par Matthieu. Manière de nous dire : « Préparez-vous, ce Messie ne se présente pas comme on l'attendait ». Du coup nous comprenons mieux pourquoi nous lisons ce texte pour la fête de la Sainte Famille : Jésus est Fils de Dieu et pourtant il sort de ce pays perdu de Nazareth. On ne peut pas trouver de paradoxe plus étonnant... Mais c'est bien le nôtre : chacun d'entre nous, chacune de nos familles vit une histoire divine dans la réalité la plus banale de son histoire humaine.

Des pistes pour la prière

Découvrez et contemplez l'histoire divine de votre famille dans l'histoire humaine que vous vivez et avez vécue.

- Le « Fils de Dieu » vit dans une réalité humaine difficile, qu'est-ce que cela dit à votre vie ?
- Découvrons dans nos communautés religieuses et paroissiales l'histoire divine dans laquelle nous vivons au cœur de nos réalités profondément humaines.

MUSIQUE D'AMBIANCE.



JEFF WAHL - NUIT DE SILENCE

https://youtu.be/8G2Ym_8rxrY?si=h0FGO3WiP1CykRTj

Ô Petite Ville de Bethléem - Noël

<https://youtu.be/RsVQgzKHnLM?si=XFc8-SPipAnRsl8M>

Temps seul avec Dieu 🙏 | Musique instrumentale de louange pour la prière, la dévotion et la lecture biblique

https://youtu.be/Ddm_Jy48NgY?si=f_qQ2y_JpjeV45b8

LE JOUR QUI NOUS A MIS SUR LA ROUTE, LE 28 DÉCEMBRE, QUAND PRENDRE SOIN ÉTAIT UNE DÉCISION

Dieu aux origines modestes,
aujourd'hui nous célébrons
une naissance qui n'a pas
seulement été
celle d'une Congrégation,
mais d'une famille
appelée par ton Esprit.

Nous sommes nés de l'attention,
de la proximité avec la blessure,
de l'urgence d'aimer là où
et quand la vie était en danger,
ou simplement crier au besoin.

Comme Joseph dans la nuit,
nous nous réveillons chaque fois,
sans sécurité, avec l'intuition
claire que prendre soin,
c'est être comme Toi.

Comme Marie sur le chemin,
nous avons appris à dire oui
au quotidien,
en faisant notre foyer
au milieu des intempéries.

Jésus a grandi parmi des gestes
simples,
et notre charisme aussi
s'est incarné
dans des mains partagées,
dans du pain distribué.

Aujourd'hui, laïcs et sœurs,
nous formons un même corps
en marche,
divers dans nos visages
et nos tâches,
unis par une compassion
qui ne se négocie pas.

Fais de nous une famille ouverte,
un foyer qui n'exclut personne,
une présence qui accompagne
sans rien imposer
ni passer à côté.

Que le don reçu
le 28 décembre 1804
continue à naître aujourd'hui,
prophétique, audacieux,
fidèle à la vie.

CHANT. SANTIAGO BENAVIDES – FOI SIMPLE
<https://youtu.be/NEfQL0yJuY?si=S3yPk3WQueTyyO2G>

Sœurs de la Charité de Sainte Anne

C/ Madre Ràfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA (Espagne)

www.chcsa.org

